

Sábado 25 de febrero de 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL

DESIGNA CONSEJO GENERAL DEL IEEQ A TITULARES DE ÁREA

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó por unanimidad las designaciones de Juan Ulises Hernández Castro, Raúl Islas Matadamas y Clarissa Oviedo García como titulares de la Secretaría Ejecutiva, la Dirección de Tecnologías de la Información, así como de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, respectivamente. Lo anterior, en virtud de que la y los funcionarios cumplen satisfactoriamente con los requisitos legales, calidades académicas, personales y profesionales para el desempeño de sus cargos. Además, su elegibilidad e idoneidad fue verificada en un procedimiento que incluyó valoración curricular y entrevista, como lo prevé el Reglamento de Elecciones y la Ley Electoral del Estado. En sesión extraordinaria del Consejo General, las personas titulares rindieron la protesta constitucional y legal. La Consejera Presidenta Grisel Muñiz Rodríguez destacó que las personas designadas tienen entre 12 y 25 años de experiencia en la función electoral, quienes se integran a un Instituto sólido, con personal comprometido y que actúa conforme a los principios que rigen la materia. De igual manera, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra señaló que se llevó a cabo una valoración puntual y minuciosa de los perfiles, a fin de garantizar su imparcialidad, independencia y profesionalismo; elementos necesarios en la función electoral. Por su parte, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno resaltó las capacidades de las personas titulares y les exhortó a trabajar en favor de los derechos político-electorales de la ciudadanía, así como de la democracia en la entidad. Asimismo, la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes reconoció las cualidades, experiencia y trayectoria de las personas designadas, que cuentan con el acompañamiento del Consejo General y el funcionariado del IEEQ; además, destacó que el 50% de las direcciones del organismo son ocupadas por mujeres. La Consejera Electoral María Pérez Cepeda, quien fungió como Secretaria Ejecutiva para la sesión, confió en que la y los titulares abonarán con su experiencia a los trabajos del Instituto, lo que permitirá enfrentar los desafíos venideros. El Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles consideró que las designaciones son de gran relevancia y dan muestra de la confianza a las propuestas presentadas por la presidencia; resaltó que el IEEQ cuenta con una estructura operativa sólida, que garantiza el cumplimiento de los fines institucionales. De igual modo, el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa destacó el profesionalismo de la y los titulares, cuya labor será fundamental de cara al siguiente proceso electoral local en el estado. A la sesión asistieron las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Arturo Bravo González de MC, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Emmanuel Zárate González de Morena y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT.

<https://lalupa.mx/2023/02/24/protestan-nuevos-titulares-de-area-en-el-ieeq/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

FUNCIONARIOS ESTATALES NO ASISTIRÁN A MARCHA

Por instrucciones del gobernador Mauricio Kuri, ningún miembro de su gabinete tendrá autorización para participar en la marcha en defensa del INE del próximo 26 de febrero. Indicó que dio esta instrucción, puesto que la marcha debe ser organizada y encabezada por ciudadanos, para que no haya manchas de tintes políticos en la manifestación. (DQ, EUQ)

“PLANB”, UN RETROCESO PARA LA VIDA DEMOCRÁTICA: MAURICIO KURI

Luego de la aprobación del "Plan B" de la Reforma Electoral; el gobernador Mauricio Kuri opinó que las leyes, que se esperan promulgar en los próximos días, son regresivas para la vida democrática del país, al tiempo de manifestar que la determinación de su constitucionalidad o no, está en manos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (N)



Sábado 25 de febrero de 2023

NOTAS PRINCIPALES

DQ: FOTOMULTAS LEGALES, NO DAN PIE A AMPAROS

Cuentan con el sustento jurídico por ser entregadas en el momento, afirma Calixto. (DQ, principal)

N: CONTIGO EN LA PRADERA

Atiende el gobernador Mauricio Kuri a vecinos del municipio de El Marqués. (N, principal)

AM: INICIAN URBANIZACIÓN DE LA CUADRILLA EN JURQUILLA

La Secretaría de Gobierno adelantó que ya ha comenzado la urbanización de La Cuadrilla I, para atender a los trabajadores de la UAQ propietarios de lotes. (AM, principal)

EUQ: PROHÍBEN A 58 PERSONAS ENTRAR AL CORREGIDORA

El fiscal Alejandro Echeverría confirmó la sanción, tras los hechos violentos de 5 de marzo del año pasado. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

KURI Y VEGA ATIENDEN A LA PRADERA

En el municipio de El Marqués, en la colonia La Pradera, el gobernador Mauricio Kuri en compañía del presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega encabezaron la novena jornada de Aquí Contigo, donde se brindaron más de 600 atenciones. Dicha jornada, tiene el objetivo de acercar a la población los servicios que ofrecen las dependencias que integran la administración municipal y estatal, por lo que diferentes funcionarios que encabezan 26 dependencias estatales estuvieron presentes apoyando a las necesidades de los ciudadanos. (DQ, EUQ)

CONMEMORAN EL DÍA DE LA BANDERA

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la ceremonia conmemorativa del Día de la Bandera, en la asta monumental, en donde se realizó el izamiento a la Bandera de México. La secretaria de Educación, Martha Soto destacó que el himno nacional tiene mucha fuerza y es de las más bonitas del mundo, misma que, dijo, representa orgullo, además de su muestra el sentido de pertenencia. Describió, además, las características de la bandera. (DQ)

EXITOSAS LAS REUNIONES DE MAURICIO KURI CON SICT

El gobernador Mauricio Kuri calificó de exitosa su reunión con el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño, en la cual se solicitó el retiro del cobro en casetas que se encuentren dentro de rutas alternas a las obras de Paseo Cinco de Febrero. (AM)

¿CASETA (SIN) PEAJE?: QUERÉTARO IMPLEMENTARÁ UNA; CONOCE LA POSIBLE FECHA

El gobernador Mauricio Kuri se ha reunido con autoridades federales, con el fin de gestionar varios proyectos de infraestructura y movilidad, entre ellos suspender el cobro en casetas de peaje auxiliares, con el fin de mejorar el tránsito vehicular en la zona, como alternativa vial ante el desarrollo de la obra Paseo Cinco de Febrero. (DQ)

CERTEZA JURÍDICA PARA EL SECTOR INMOBILIARIO: LUPITA MURGUÍA

Ante integrantes de la AMPI sección Querétaro, encabezados por su presidente Rodrigo Favela Bárcenas, la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, aseguró que, para ofrecer mayor certeza jurídica al sector inmobiliario, el gobernador Mauricio Kuri promovió modificaciones a la Ley de Hacienda local. (N)



Sábado 25 de febrero de 2023

YA ABRIRÁN EL PUENTE DE SOMBRERETE

El secretario de la SDUOP, Fernando González, comentó que la siguiente semana se abrirá la circulación del puente ubicado entre Boulevard Bernardo Quintana y avenida Sombrerete, incluso, se estima de manera tentativa que el lunes 27 de febrero comience a tener operaciones. (DQ)

SEDESOQ ENTREGA 650 APOYOS DEL PROGRAMA CONTIGO CRECEMOS EN QUERÉTARO

Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, encabezó la entrega de 650 apoyos del programa “Contigo Crecemos” a integrantes de la Federación de Uniones de Comerciantes Queretanos en Pequeño. (N)

DESTINARÁN 20 MDP A BECAS DE FORMACIÓN

El programa denominado Becas para la Formación comenzará a operar a partir del próximo mes, para el cual se estarán destinando alrededor de 20 mdp, dio a conocer Liliana San Martín, secretaria del Trabajo. (ESSJR)

EN TAN SOLO CUATRO DÍAS, 700 AMONESTADOS

Se han tenido 700 acercamientos vehiculares en el anillo vial Fray Junípero Serra derivado del inicio del operativo de las fotomultas, informó el secretario de Seguridad Ciudadana, Iovan Pérez. Explicó que esta primera etapa del programa comenzó el 20 de febrero con la colocación de 22 dispositivos en 14 fijos, los cuales han funcionado de manera adecuada para poder detectar indicios de exceso de velocidad por parte de los conductores. (DQ, N)

URBANIZAN PREDIOS DE LA CUADRILLA

La Secretaría de Obras Públicas realiza una primera etapa de urbanización en los predios de La Cuadrilla, indicó la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, quien explicó que para ello se dio una inversión de 10 mdp. Esto en beneficio de todos los predios asignados a trabajadores de la UAQ, a quienes se le hizo la restitución legal a cada uno de ellos. (DQ, AM)

PODER LEGISLATIVO

CORREGIRÁN CORTES DE LUZ EN PINAL

Selene Salazar, diputada del XV distrito local, dio a conocer que sostendrá una reunión con la Comisión de Energía para identificar las soluciones para evitar los cortes de energía en Pinal de Amoles, los cuales, reconoció, se dan de forma constante y dejan incomunicadas a las personas. Indicó que la Comisión de Energía se encuentra reforzando la subestación que hay en la demarcación y refirió que, de manera extraoficial, se sabe que entre junio y julio quedará listo el problema. (DQ)

INVIABLE QUE VIZARRÓN SEA MUNICIPIO, INSISTEN

La legisladora Leticia Rubio reiteró que los habitantes de Vizarrón no cumplen con los requisitos que establece la ley, por lo que insistió en que no es viable su conformación como municipio; además, agregó que algunas comunidades han referido que no están a favor de su separación de Cadereyta de Montes. (DQ)

MUNICIPIOS

INAUGURAN LUIS NAVA Y ARAHÍ DOMÍNGUEZ EL CENTRO INTEGRAL DE DESARROLLO BÖTSI EN CERRITO COLORADO

El presidente municipal, Luis Nava, en compañía de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, inauguró el Centro Integral de Desarrollo Bötsi en Cerrito Colorado, donde también se llevó a cabo el ya tradicional Concurso de Escoltas de los Preescolares del Sistema Municipal DIF. (DQ, N, AM)

Sábado 25 de febrero de 2023

AMEALCO DESTACÓ EN CALVILLO

El alcalde de Amealco de Bonfil, René Mejía, manifestó estar comprometido con el impulso al turismo y el reconocimiento del Pueblo Mágico de Amealco a nivel nacional e internacional, es por ello que ha realizado diversas gestiones con la finalidad de cumplir ese objetivo. (ESSJR)

DEFINEN PRIORIDADES PARA LA INFRAESTRUCTURA CICLISTA

Antes de que concluya la administración atenderán las principales conexiones de ciclovías en la capital queretana para llevar de manera segura a los usuarios, así lo dio a conocer Oriana López, secretaria de Obras Públicas Municipales de Querétaro. (N)

CLAUSURAN FORO DEL APRENDIZAJE

Al clausurar el Foro de Ciudades del Aprendizaje de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava dijo que este es el inicio de un nuevo proceso global entre ciudades. (DQ, N, EUQ, AM)

MIL 338 NEGOCIOS HAN CONTRATADO SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE BASURA CON EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

El municipio de Querétaro cuenta con mil 338 contratos de recolección de basura con negocios, informó la secretaria de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro. La Secretaría envió en enero 180 invitaciones a locatarios del Centro Histórico, para que contraten su servicio de recolección de basura. (DQ)

HOY MEGA ACTIVACIÓN FÍSICA EN EL JARDÍN GUERRERO

Hoy se realiza una edición más de la Mega Activación Física, una campaña que busca fomentar los buenos hábitos a través del ejercicio y, que ha sido llevada a todas las delegaciones del municipio de Querétaro, esta vez estarán en el Jardín Guerrero. Es la Secretaría de Desarrollo Humano y Social la que creó estas campañas, las cuales buscan que la población adopte hábitos para una vida saludable como el ejercicio, el cual es de suma importancia, es por ello que en estas activaciones se llevan a cabo actividades deportivas para todos los ciudadanos, desde los más chicos hasta los más grandes. (N)

APUESTAN POR MOVILIDAD PARA GRUPOS VULNERABLES

Con la intención de rehabilitar y dignificar las rampas para las personas con alguna discapacidad en la zona del Centro Histórico, se estarán interviniendo alrededor de 35 sitios con una inversión de 500 mil pesos, informó Edith Álvarez, secretaria de Obras Públicas en San Juan del Río. (ESSJR)

BOMBEROS CELEBRAN 43 ANIVERSARIO

En el marco del Día de la Bandera, el cuerpo de bomberos de San Juan del Río realizó una ceremonia para conmemorar el aniversario número 43 de la estación 1, ubicada en la avenida Central, en la que además se presentó su nuevo centro de capacitación. (N, ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

ATLISTAS AÚN NO RECLAMAN 1.5 MDP

A un año de la riña en el estadio Corregidora, a través de la Fiscalía General del Estado se logró recaudar un millón 500 mil pesos por concepto de reparación del daño, capital que entregaron los acusados para las víctimas, es decir aficionados del Atlas, que fueron golpeados por fanáticos de Gallos Blancos; sin embargo, las familias jaliscienses aún no reclaman el monto. El fiscal Alejandro Echeverría compartió que el monto se logró de sentencias de 58 personas, al tiempo de recordar que aún hay tres procesos pendientes ya judicializados, pero pendientes de resolverse. (N)

CASO GARCÍA LUNA NO AFECTARÁ INVERSIONES: COPARMEX

La sentencia como culpable, de Gerardo García Luna, exsecretario de Seguridad de México en el sexenio de Felipe Calderón, no afectará que inversionistas continúen trayendo capital al país, consideró Jorge Camacho,

Sábado 25 de febrero de 2023

presidente de la COPARMEX, al tiempo de exhortar a las autoridades para que se investigue las administraciones pasadas con el objetivo de combatir la corrupción. (N)

FOTOMULTAS SON LEGALES, NO DAN PIE A AMPAROS

El sistema de fotomultas cuenta con el sustento jurídico para su aplicación, ya que contrario a lo que sucedió en Ciudad de México, aquí las entregarán cuando sean detectadas lo que difícilmente dará pie a amparos, afirmó el abogado Calixto de Santiago, además de que advirtió que podría salir más caro promover este recurso que pagar la multa. (DQ)

CMIC BUSCARÁ PARTICIPAR EN OBRAS DE 57 Y TREN MÉXICO-QUERÉTARO

Miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción buscarán su participación en las obras de la Carretera Federal 57 y del tren México- Querétaro, así lo reconoció el presidente de la CMIC, Óscar Hale, al tiempo de calificarlas como necesarias para el desarrollo de Querétaro. Explicó que para la ampliación de la Carretera Federal 57, se debe revisar los derechos de las vías de la infraestructura, esto, para que se pueda proceder de manera legal en caso de que los derechos de las vías estén invadidos. (N)

NUEVO HORARIO DE ESCUELAS

Del horario de invierno, a partir del lunes 27 de febrero, la hora de entrada para las escuelas primarias públicas del turno matutino regresa a las 8:00 horas, dio a conocer la USEBEQ. (EUQ)

UAQ CONMEMORA ANIVERSARIO DE LA AUTONOMÍA UNIVERSITARIA

El director de Estudio y Procesos de Legislación Universitaria, Ricardo Ugalde, aseguró, de cara a la celebración de los 64 años de autonomía de la UAQ, que esta (la autonomía) coloca a la máxima casa de estudios de Querétaro como parte de un gran sistema y le permite desarrollar diversas funciones: el autogobierno, la autoformación y la autogestión. (N)

RECHAZA STEUAQ PROPUESTA DE INCREMENTO SALARIAL DE LA UAQ

El próximo lunes se reunirán integrantes del Comité Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ) y representantes de la administración central de la institución, con el objetivo de presentar una nueva propuesta que pueda ser llevada a la Asamblea General para su votación y concluir el proceso de revisión salarial. (N)

EDWARD SÁNCHEZ ACUSADO POR OMITIR DATOS

Por omisión de información son las dos acusaciones contra el extitular del INDEREQ, Edward Sánchez, en los casos de acoso y hostigamiento sexual, informó el titular de la contraloría Óscar García. (EUQ)

ABRE FGE CUATRO CARPETAS DE INVESTIGACIÓN POR INDEREQ

Los señalamientos de acoso, hostigamiento sexual y violencia al interior del Instituto del Deporte y la Recreación del Estado de Querétaro, ya escalaron a la vía penal, pues hoy los casos ya los atrajo la Policía de Investigación del Delito. Se trata de cuatro carpetas de investigación, una que se presentó el 7 de febrero de 2023 por la víctima directamente ante fiscales; y tres más que la Secretaría de la Contraloría dio vista a la Fiscalía General del Estado, este 23 de febrero. (N)

BUSCAN A LOS PRESUNTOS ASESINOS DE EXTRANJERO

La FGE busca a dos hermanos acusados de matar a golpes a un hombre de nacionalidad extranjera en el club nocturno La Culpable ubicado en la colonia Jurica, informó el fiscal Alejandro Echeverría. Señaló que las personas responsables están identificadas y se tienen órdenes de aprehensión en contra de ellos. (N, DQ)



Sábado 25 de febrero de 2023

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “SEGURIDAD”

Por Adán Olvera

Los delitos continúan y las desapariciones en tramos carreteros principalmente en estados del sureste y norte del país son una constante; los transportistas están cansados de la inseguridad y además súmele los abusos de las grúas cuando son víctimas de robos o participan en incidentes viales. Pero no solo el transporte pesado sufre de riesgos, ya es una constante lo que sucede en los tramos carreteros con cualquier tipo de vehículo, México registró más de 109 mil personas desaparecidas en el acumulado hasta 2022 y pese a que no hay cifra oficial de los casos en carreteras, algunas como la de Monterrey-Nuevo Laredo, conocida ya como el triángulo de las bermudas, y la México-Toluca son escenario de múltiples desapariciones de personas, otros que es todo un peligro es la que lleva en el tramo de Celaya-Irapuato, que es un peligro para muchas personas. La falta de vigilancia y de estrategias preventivas, por parte de autoridades de los tres niveles de gobierno han permitido que las carreteras de México se conviertan durante los últimos años, en una vía sin retorno para muchas personas que han sido asaltadas, extorsionadas y en el peor de los casos desaparecidas. Es una realidad que las carreteras de México se convirtieron en un terreno sin ley, que ha permitido a los diferentes grupos criminales obtener dinero, recursos y mano de obra sin esfuerzo, porque de esta situación los migrantes no se salvan. La Guardia Nacional parece que ha renunciado a su papel de salvaguardar las carreteras y hace falta hacer uso de las tecnologías, aplicaciones móviles, videocámaras y drones para poder sustituir la falta de recursos y falta de personal para cubrir la vasta red de carreteras en México. Según datos de organizaciones civiles, tan solo en la carretera de Nuevo León han desaparecido un estimado de 200 personas desde el 2020 en este tramo carretero. DE REBOTE. El PAN nacional recientemente llamó a sus estructuras y liderazgos de todo el país para replantear su papel en la estrategia electoral para el 2024, el recientemente afiliado Mauricio Kuri les recordó que Acción Nacional es ejemplo, al tener gobiernos que trabajan con visión a largo plazo, que han incentivado a la generación de empleos con la atracción de empresas, mejores condiciones de salud para los ciudadanos y el mensaje que les dejó es ese, trabajar y caminar muy cerca de los ciudadanos. (DQ)

ANTES UN HUEVO VALÍA UN PESO, Y AHORA...

El retruécano es válido porque efectivamente antes, un huevo valía un peso o ahora un peso vale un huevo, mire si no, la carpeta de huevos ha subido hasta un 50%, debido a los millones de aves sacrificadas en Estados Unidos y debido también a que aquí nos sobran huevos, por ejemplo, el consumo per cápita anual del mexicano es de 380 blanquillos, más que el promedio estadounidense anual per cápita que es de 287 piezas. Según reportes, cientos de ciudadanos estadounidenses vienen a México a comprar huevos a ciudades como Nogales, Agua Prieta y San Luis Río Colorado, es decir que el consumidor de Estados Unidos viene a México por nuestros huevos y en el país tenemos un excedente del 5% de huevo, toda vez que, de acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, consumimos el 95% de la producción total. Así que los huevos en la frontera norte de México, sur de Estados Unidos, el huevo pasó de 4 dólares a 6, es decir de 80 pesos a 120, por la escasez. Y a todo esto, ¿hay nerviosismo en Querétaro por la gripe aviar?, claro que preocupa, porque “no es lo mismo la tormenta se avecina, que la vecina se atormenta”. La producción de carne de ave en el estado de Querétaro asciende a las 276 mil 781 toneladas, somos el cuarto productor nacional de este producto y aportamos el 10% de la producción nacional. Otro ejemplo de que las cosas se ponen a peso... es decir del huevo, es la situación de García Luna, porque ahora el gobierno federal parece estar destinado en agarrar de los ídem, a los expresidentes Vicente Fox Quesada; Felipe Calderón Hinojosa; a la Ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, al Partido Acción Nacional y de pasadita al presidente del INE, Lorenzo Córdova, entre otras cosas, porque gana más que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y eso sí es pasarse de huevos. Con esos huevos, que ahora están tan caros y que en caso de una revuelta escasearon, por seguridad propia, todo se debe a García Luna y así de huevos la violencia generalizada en el país, los crímenes, los cárteles de la droga que operan en el país, no son por falta de huevos o la escasez por la gripe aviar, sino secuela de la actividad delictiva de García Luna. Qué huevos, tan caros que están, mire usted que el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa terminó hace unos 11 años, hace 17 ganó la presidencia con menos de mil votos y el IFE ahora INE desde (2014), le reconoce el triunfo y García Luna se convierte ahora en la puya por lo que queda del actual sexenio, para tapar todo, no



Sábado 25 de febrero de 2023

hay crítica posible, se burla de los comunicadores que analizan el caso y porque según la versión de la mañanera, le bajaron de huevos... tal vez por la carestía. La gripe aviar no preocupa en México, si no importaron los niños con cáncer... ¿cuánto pueden preocupar los pollos? Lo más seguro es que el Ejército controle los huevos del país... en caso de desabasto. (N)

REDES SOCIALES EN LA COMUNICACIÓN INTERNA

Por Mariana Trejo

Antes del auge y la especialización de los medios digitales, la comunicación interna era un aspecto privado de las organizaciones: las prestaciones, remuneración y selección de personal era un asunto que solo le competía al área de Recursos Humanos y a las y los trabajadores. Sin embargo, hoy, con toda la información que se transmite en redes sociales, podemos saber no solo si la persona está o no a gusto en su trabajo, también podemos darnos una idea de cómo es el ambiente laboral e, incluso, si se ofrece un salario competitivo. Todo esto parece abrumador para quienes cuidan la reputación de una empresa, pero, en realidad, es una oportunidad para construir una imagen sólida y atraer al mejor talento. “Employer Branding” o marca empleadora es un término asociado a los esfuerzos que hacen las empresas para transmitir su ideología y propuesta de valor a sus clientes internos actuales y futuros. Es una acción estratégica de comunicación que trae grandes beneficios. Por ejemplo, reducir el tiempo de contratación y adaptación a la cultura corporativa, mostrar el estilo de liderazgo de la alta dirección generando confianza e, incluso, contribuir a la contención de una posible crisis. La gestión exitosa del “Employer Branding” depende de dos factores fundamentales: la elección de las plataformas de interacción y, lo más importante, la generación de contenidos producidos por profesionales de la comunicación. Y tú, ¿ya estás capitalizando tu marca empleadora? (AM)

UN PÁRROCO Y DIPUTADO SANJUANENSE

Por Pájaro Anaya

Ahora que se ha ocurrido el cambio de cura párroco de la parroquia de San Juan Bautista, hemos recordado a varios párrocos que han estado y que han dejado huella en la feligresía sanjuanense y en toda la ciudad. Algunos de ellos del pasado reciente que siguen presentes en la memoria de muchos de los que habitamos la ciudad y algunos que han pasado a la historia por su labor que ha dejado huella como es el caso del padre Esteban García Rebollo, a quien le debemos los sanjuanenses la introducción del agua potable a la ciudad, un hecho que, sin duda, marcó el cambio de la historia de la ciudad. Uno de los párrocos de la ciudad que también se recuerda y, sobre todo, en estos días ha sido considerado su nombre es el caso del padre Ignacio Camacho, puesto que él fue diputado a la Primera Legislatura Constituyente de Querétaro del año 1824 a 1825. En un reciente libro del doctor Juan Ricardo Jiménez Gómez, nos menciona a este gran párroco y nos da los siguientes datos: fue bachiller, presbítero y vecino de San Juan del Río. Fue un antiguo militante de la insurgencia, segundo secretario del Congreso Nacional de Anáhuac. Electo vocal propietario a la Primera Legislatura de la Diputación Provincial de Querétaro en el año de 1822. Desde diciembre de 1822, se ausentó de Querétaro para celebrar una función a la Virgen de Guadalupe en San Juan del Río y ya no regresó. En marzo de 1823, renunció a la vocalía por motivos de salud. Fue elector primario en el pueblo de San Juan del Río el día 27 de agosto de 1823. También fue electo del partido de San Juan del Río para elegir la Segunda Legislatura de la Diputación Provincial en septiembre de 1823. Fue diputado a la Primera Legislatura Constituyente de Querétaro de 1824 a 1825, cargo que desempeñó con gran empeño y responsabilidad. Estuvo como párroco de la ciudad de 1824 a 1830. En la entrada del actual Santuario Diocesano de Nuestra Señora de Guadalupe, se encuentra una placa de agradecimiento por la labor que realizó como párroco, aunque las fechas no coinciden con el tiempo en el cual tuvo esta responsabilidad. Asimismo, en la antesacristía del mencionado santuario, se encuentra una pintura de tan importante cura párroco sanjuanense. (AM)

BAJO RESERVA

El equipo de redes de los Gallos ya trae el chip de la derrota. En Gallos, nos dicen, ya traen el chip de la derrota. Ayer cuando finalizaba el partido, celebrado en Aguascalientes, se informó que el Necaxa había anotado un segundo gol, el cual se anuló tras la intervención del VAR, y se revisó la jugada. Pese a ello, al término del partido, el equipo de redes de los plumíferos posteó erróneamente en Twitter: Final del partido: Necaxa 2-1 Gallos. Al darse cuenta de la pifia, que generó comentarios negativos para la plantilla queretana, el community manager ordenó bajar la publicación, pues la noticia real es que los Gallos empataron a un gol con el equipo

Coordinación de Comunicación Social 7



Sábado 25 de febrero de 2023

de Aguascalientes. Limpiar el INDEREQ es el encargo principal que le hizo Kuri a Iridia. Nos cuentan que ayer un grupo de reporteros platicó con el gobernador Mauricio Kuri. Le preguntaron su opinión sobre las versiones que circulan en redes sociales en las cuales aseguran que la nueva titular del INDEREQ, Iridia Salazar se distinguía por ser faltista en su anterior empleo. El gober descartó esto, pues dijo que ya pidió referencias laborales de su nueva funcionaria y hay buenos comentarios de su desempeño laboral anterior, pero enfatizó que le pidió tres cosas a Iridia al ser designada: limpiar lo que pudo haber pasado en el Indereq, dar resultados y administrar con transparencia los recursos de la dependencia. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Retorno a casa. Los binomios caninos que regresaron a casa después de 11 días entre los escombros de Turquía, por los sismos que lo siguen sacudiendo, merecen el reconocimiento y respeto de todos por su eficiente y heroica participación. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA